

### EDITORIAL

#### Lo sindical y la Falange

Una de las preocupaciones más acuciantes de la Falange, desde los tiempos fundacionales, ha sido la de encuadrar en sus sindicatos verticales a todos los elementos de la producción, ya fueran obreros, técnicos o empresarios, y moverlos a todos primordialmente hacia los supremos y altos intereses de la Patria.

El hecho sindical no se podía desconocer ni había para qué esquivarlo. Lo que precisaba, lo que era urgente, era que la gran potencia económica y social que llegarán a adquirir los antiguos sindicatos clasistas se encanzara rectamente a través de los nuevos sindicatos de la Falange, en los que recordando por una parte las diferentes categorías económicas, se estableciera la manera cordial de suavizar las diferencias que pudieran haber entre las diversas categorías de productores, a fin de que la justicia y la paz llegaran a imperar en el mundo de lo social y se cortara radicalmente aquella triste herencia del liberalismo económico que consideraba al trabajo como mercancía sujeta a la ley de la oferta y de la demanda. El nacional-sindicalismo opera políticamente sobre realidades sociales a través del régimen sindical y su misión rectora de órgano de los productores españoles ha podido ser cumplida exactamente, dejando abierto y expedito el camino para que los trabajadores puedan hacer en todo tiempo cualesquiera reclamación que sea justa y defender aquellas exigencias que sean compatibles con la marcha normal de los negocios y de las industrias.

En la actual situación política en que se halla no solamente el mundo entero, sino de una manera concreta nuestro país — que ha tenido que sufrir las naturales consecuencias de toda post-guerra y las forzosas repercusiones de la más tremenda de las guerras —, puede afirmarse hoy, de manera absoluta y terminante, que si la Falange no existiera el obrero se encontraría indefenso ante las grandes dificultades de la vida.

En todas las naciones — y no digamos ya en la Rusia soviética, donde el obrero ha perdido toda su libertad; para convertirse en verdadero esclavo del régimen bolchevique que sólo mira a sus dirigentes —, la voracidad de la lucha ha llevado a tal intensificación en la producción de material de guerra, que bien puede decirse que ha desaparecido la libertad de trabajo, y todos, hombres y mujeres, no según sus gustos sino allí donde pueden rendir más para el esfuerzo bélico, son obligados a trabajar con una intensidad difícil de imaginar para nosotros.

Sólo en España son atendidos y respetados los derechos de los trabajadores, y sólo una fuerza continuamente operante, la de la Falange, única capaz de realizar las ambiciones justas de toda la producción española, está en actitud tensa, vigilante, poniendo a prueba la preparación doctrinal, política y sindical del Nacional-Sindicalismo, para lograr que impere la Justicia Social en el mundo de la producción.

### Ataques rojos fracasados en el Kubán y S. E. de San Petersburgo

#### Combate naval en el Canal de la Mancha.---Bombardeos aéreos de Inglaterra meridional, Mesina y Nápoles.---Continúan los combates en Túnez

#### LOS COMUNICADOS DE GUERRA DE AYER

**EL ALEMÁN**  
En el sector de la cabeza de puente del Kubán y al Sudeste de San Petersburgo han fracasado los ataques lanzados por el enemigo.  
En los restantes sectores del frente oriental, la jornada ha transcurrido en calma.  
La aviación alemana ha desistido en la jornada de ayer un total de 52 aviones soviéticos, han sufrido pérdidas por su parte.  
En Túnez y al Nordeste de Madrid El Bab, una formación blindada enemiga, numéricamente superior, que había logrado penetrar en nuestras posiciones, ha sido derrotada por fuerzas alemanas de reserva en un contraataque, durante el cual el enemigo experimentó graves pérdidas. El adversario fue rechazado más allá de sus posiciones de partida.  
En el resto del frente, los ataques locales han sido rechazados, en parte mediante acciones de contraataque.  
Formaciones aéreas han apoyado en todos los sectores del frente tunecino a las tropas del ejército de tierra.  
Aparatos alemanes de caza han incendiado una lancha rápida enemiga a lo largo del Cabo de Bona.  
La noche del 27 al 28 de Abril se entabló un combate naval en el Canal de la Mancha entre unidades de escolta de un convoy alemán y una formación de contrabateros británicos escoltados por lanchas rápidas. En el curso de la batalla fueron hundidas 2 cañoneras rápidas enemigas. Otras dos y un contratorpedero fueron gravemente averiados.  
Durante el breve pero violento encuentro, en el cual intervinieron formaciones enemigas de bombardero, se han perdido 2 barcos alemanes. Tres bombarderos han sido derribados.  
La pasada noche aviones enemigos han volado sobre el territorio costero del Nordeste de Alemania y Prusia Oriental. Fueron provocados daños importantes en habitaciones. Diez y ocho aviones enemigos han sido abatidos, y otros 4 fueron derribados sobre los territorios ocupados del Oeste.  
Bombarderos alemanes han lanzado la pasada noche bombas de grueso calibre sobre algunas localidades de Inglaterra meridional.---Efe.

#### Mannerherim, en Suiza

Helsinki. --- El jefe de las fuerzas armadas de Finlandia, el general Mannerheim, llegó hace algunos días a Suiza.  
Ha ido a pasar un breve periodo de tiempo para atender a su familia.

### El Presidente del Paraguay ha salido para Río Janeiro

#### Baja el dólar y sube el peso argentino en la Bolsa de Chile

Asunción. --- A bordo del vapor "Aris" ha salido, con destino a Río Janeiro, el Presidente de la República del Paraguay, Sr. Yrigoyen.  
Va en viaje oficial para visitar al Presidente del Brasil, Dr. Vargas.  
Acompañan al Presidente Moisés los Ministros paraguayos del Interior y de Relaciones Exteriores.

#### LA BOLSA DE CHILE

Santiago de Chile. --- El dólar ha sufrido en la Bolsa una baja del 10 por 100.  
Al propio tiempo, el peso argentino experimentaba un alza de la misma cuantía.

MEJICO NO ENVIARA SOLDADOS A LOS FRENTE DE GUERRA  
Méjico. --- La reciente declaración del Ministro de Negocios Extranjeros, según la cual Méjico no enviará soldados a los frentes de guerra ha tranquilizado a la opinión pública.

### Fracasaron en Túnez diversas tentativas anglo-norteamericanas

#### Contraataques del Eje en la región de Medjez-el-Bab

#### Las fuerzas británicas han ocupado Sidi-Ahmed

Berlín. --- En el frente occidental tunecino, después de cuatro días de prudentes tanteos, el ejército de Anderson atacó y trató de penetrar en las líneas del Eje.

La tentativa terminó con un rotundo fracaso y hasta puede decirse que con una grave derrota de los ingleses y de los norteamericanos.

Anderson echó a la batalla con exceso hombres y material con el objeto de compensar las incertidumbres acerca de los hombres de que disponía Von Arnim.

El general británico llevó el peso de la principal ofensiva contra las bombas de Medjez el Bab, aunque casi la misma importancia tenían las fuerzas llevadas a operar a Pont du Fash.

Los norteamericanos tuvieron que reconocer que Medjez el Bab, dadas sus pérdidas por ca-



La región noroeste de Túnez donde se concentra actualmente la lucha

### Se ha iniciado la evacuación de Dieppe

Paris. --- Los primeros 500 habitantes evacuados de Dieppe han abandonado ayer esta ciudad.

Dicha evacuación fue recientemente ordenada por las autoridades francesas.

En días sucesivos continuará el traslado de los evacuados.

da metro de terreno, había de ser ganado con improbos sacrificios y hubieron de pedir protección a sus armas pesadas.  
Pero los blindados anglosajones no tardaron en caer bajo el

### S. A. I. el Jalifa llegó a Sevilla

#### Congran animación comenzó la Feria

Sevilla. --- A las ocho de la tarde ha llegado en automóvil, procedente de Algeciras, S. A. I.



S.A.I. el Jalifa

el Jalifa, a quien ha sido dispensado un cordial recibimiento.  
Ye acompañado todo su séquito.

Se hospeda en el Hotel Andalucía donde están alojadas numerosas personalidades, huésped de honor de la ciudad, entre ellas el Ministro de Obras Públicas, el de Trabajo, el de Hacienda y el exministro de Asuntos Exteriores don Ramón Serrano Suñer.

S. A. I. pasará en Sevilla las jornadas de las Ferias.

Sevilla. --- El primer día de la Feria se ha celebrado con sol entoldado. Las gentes forasteras y las de Sevilla, desde muy temprano recorrieron el recinto ferial.

Entró abundante cantidad de ganado de todas especies; por la mañana apenas hubo negocio en el mercado.

Su Alteza Imperial el Jalifa pasó por la Feria con su séquito ocupados del Oeste.

También recorrieron el recinto los ministros de Obras Públicas y Trabajo y otras personalidades, entre ellas el Vice-Secretario General del Partido, el Duque de Alba y su hija la duquesa de Montoro.

El recinto del ferial se ha visto desde las primeras horas muy concurrido; las muchachas vestían el típico traje andaluz y soberbios troneos de caballos y mulas con madroños y cascabeles llamaban la atención. Numerosos grupos de jinetes con bellas muchachas a la grupa pasaron por el ferial.

El Embajador de la Argentina, a media mañana, recorrió las instalaciones de la Feria y penetró en algunas casetas.

La caseta denominada "El Baratillo", nombre evocador de la Plaza de Toros de Sevilla, ha llamado extraordinariamente la atención y en ella el aficionado Pepe Cossio organizó un auténtico festejo taurino, lidiándose un becerro.

El Bibliotecario y Subdirector don Luis de la Cuadra Esquivá

### DIVISION AZUL

#### Salen un grupo de voluntarios y otro de enfermeras

San Sebastián. --- Pasado mañana a las dos de la madrugada llegará, procedente de Logroño, una expedición compuesta por 843 voluntarios de la División Azul que marchan a Rusia para luchar contra el comunismo.

Madrid. --- Mañana por la noche, saldrán para la frontera varias camaradas de la Sección Femenina, enfermeras de F.E.T. y de las J.O.N.S., que reforzarán las plantillas en los hospitales de campaña de la División Azul.

Las expedicionarias son María Paz Ramos y R. Reig, de Larache; Francisca Pina Pérez, de Alicante; Blanca Reviso, de Barcelona; María Cruz González Gofascoechea y María Rita Odrigozola, de Bilbao; y Felisa Aragus Neira, del Ferrol del Caudillo.

Hasta la frontera, donde se les unirán seis enfermeras de Sanidad Militar, irán acompañadas por la Regidora Central de Divulgación y Asistencia Sanitaria Social, camarada Consuelo Muñoz Monasterio y por la Jefe del Departamento de Enfermeras camarada Valentina Esteban.

Otras tentativas británicas fracasadas

Berlín. --- El octavo ejército británico, dice la Oficina Internacional de Información, parado hace bastante tiempo en el sector sur del frente tunecino, después de sus vanos intentos de penetración, llevados a cabo con los mayores sacrificios en hombres y material, intentó ayer recobrar su libertad de movimientos en dos puntos distintos; trató de llevar las primeras líneas de sus británicos, neozelandeses y franceses a algunas lomas, desde las que los germanoitalianos castigaban vivamente con golpes de mano y avances parciales al adversario y en sus dos ataques emprendidos en las regiones de Enfidaville y Yedibina, después de una violenta preparación de artillería y morteros de trinchera, sometieron a los defensores a una dura prueba, en particular en Enfidaville, donde sus flancos y su retaguardia fueron intensamente batidos por los proyectiles británicos. Los s bombas de Rommel lograron, no obstante, mantenerse por completo en sus líneas y anular las irrupciones locales, viniendo en lucha cuerpo a cuerpo a los británicos y neozelandeses.

Después de varias horas de encarnizada lucha los destacamentos de choque rápidamente formados en las filas del Eje pudieron recobrar totalmente la línea principal y empujar a los barrañados al adversario, que dejó en el terreno gran número de muertos y heridos y renunció a posteriores acciones.

El ataque a otras posiciones avanzadas por elementos britá-

nicos y franceses, también dotados de gran superioridad numérica, sufrió análoga suerte; cuando los atacantes intentaban seguir a las fuerzas de seguridad que se habían replegado, por orden superior, fueron cogidos en una emboscada por los germanoitalianos de la línea principal y deshechos en tal forma, que hubieron de retirarse para no detenerse, sino más allá de las avanzadas, que fueron nuevamente ocupadas en toda su extensión por el Eje.

También allí, termina la Oficina Internacional, renunció el adversario a nuevos intentos.

Comunicado aliado

Comunicado Aliado de Africa del Norte:

Durante el día de ayer han prosseguido los combates en el frente de Túnez. El octavo ejército ha realizado solamente servicios de patrullas.

En el sector de Medjez-el-Bab los alemanes desarrollaron sus fuertes contraataques; después del segundo las tropas aliadas les obligaron a retirarse a sus posiciones de partida.

Combates encarnadísimos se han librado en el frente del primer ejército, al nordeste de Medjez-el-Bab, donde nuestras fuerzas realizaron algún avance.

En el sur, las fuerzas francesas realizaron nuevos progresos ganando algún terreno.

En el norte, el segundo cuerpo americano consiguió también algunos progresos de importancia.

Bombarderos ligeros "Mittell" escoltados por cazas atacaron y colocaron impactos directos a dos navíos en el estrecho de Sicilia.

### Actividades del Consejo Nacional

#### El Ministro Secretario General nombra la ponencia del proyecto de presupuestos del Partido

El Ministro Secretario General, camarada José Luis Arrese, a propuesta del Vice-Secretario de Servicios camarada Manuel Valdés Larranaga, ha designado a los siguientes Consejeros nacionales que, presididos por el Delegado Nacional de Tesorería y Administración, camarada Jorge Llovera, estudiarán en la Ponencia el proyecto de Presupuestos del Partido: camaradas Pilar Primo de Rivera Saenz de Heredia, Agustín Aznar Geunor,

#### Reunión de la ponencia de deportes de la Comisión de Servicios

Madrid. --- La ponencia de Deportes de la Comisión de Servicios presidida por el Delegado Nacional de Deportes, Excmo. Sr. General don José Moscardó Duarte, se ha reunido en el día de ayer y continúa sus trabajos sobre el proyecto de disposición integrando en la Delegación Nacional de Deportes todos los servicios de Educación física y Deportes, establecidos en distintas Delegaciones Nacionales.

### La "biblioteca del aire" fue inaugurada por el Teniente General Vigón

#### El Ministro de Marina regresó a Madrid

Madrid. --- El Ministro del Aire Teniente General Vigón ha inaugurado la nueva Biblioteca del Aire, instalada en un magnífico hotel de la calle de la Princesa.

El Bibliotecario y Subdirector don Luis de la Cuadra Esquivá

### Comentarios

#### La antífona marial de Pascua

Otro himno breve y sugerente, si bien no es exclusivo de la octava pascual sino que su canto se prolonga hasta los días de Pentecostés, es muestra asimismo del vivo gozo que anima la liturgia en estas jornadas de Pascua. Refiérome a la antífona marial con que finaliza el rezo de los divinos oficios y cuyos ecos parecen transmitir el parabién a la Madre de Dios por la resurrección del Hijo.

Se ignora el autor de la efusiva salutación; mas en torno de ella se forjó una bella leyenda. Dice en efecto que durante el pontificado de San Gregorio Magno las alegrías pascuales fueron turbadas un año por el azote de la peste. Miles de vidas fenecieron segadas por la mortífera y siniestra plaga, para ahuyentar la cual ordenó el santo pontífice una procesión de rogativas en la que se llevaría la efigie que se decía haber pintado el evangelista San Lucas. Discursiva el penitencial cortejo perseguido por el Papa deseoso por las calles romanas hacia la basílica vaticana, cuando he aquí que percibióse un súbito concierto de voces angélicas que entonaba en el aire: "Alegrate, Reina del cielo, alleluya". A la melodiosa armonía contestaba a su vez otro coro angélico: "Porque aquel a quien mereciste llevar en tu seno, alleluya..." fundiéndose luego los dos coros en una jubilosísima explosión triunfal: "Resucitó, como había prometido, alleluya". A la cual polifonía unióse entonces la voz suplicante del Papa: "Ruega por nosotros al Señor, alleluya". Y agregó que en aquel momento vio Gregorio sobre la cima del mausoleo de Adriano la figura de un ángel que batía sus alas hacia el cielo, de donde aquel monumento tomó el nombre de castillo del Santo Ángel.

Pese a lo que consigna la tal leyenda, no parece con toda la antigüedad la antífona "Regina coeli", antes bien su origen data de mediados del siglo XII, fecha en que la cantaban después del rezo de completas los franciscanos, a quienes se debe el haberla popularizado en Italia hasta que Nicolás III la mandó insertar en los libros litúrgicos.

Al lado de las demás antífonas mariales, la "Regina coeli" muestra una forma peculiar, pues mientras el "Alma Redemptoris Mater" está construida en versos hexámetros clásicos y el "Ave, Regina coelorum" tiene aquel acento infantil de los siglos medios con todos los encantos que le da la consonancia y en la "Salve Regina" se despliegan en modo fastuoso cuantos lares pueden tributarse a la Virgen María, en la antífona pascual resalta la simplicidad leve de todo arrequive poético pero sin menoscabo de su exquisita factura.

Dos son las recensiones melódicas existentes de la misma: la una, la oficial, es notable por el juego de neumas que matiza el final de cada frase y semeja un gorjeo de pájaros; la otra, más sencilla y desembarazada, no por ello deja de rezumar en todas sus notas el sentido júbilo pascual.

para iniciarse en la ciencia aeronáutica por la que tan noble entusiasmo manifiesta.

El Ministro agradeció las palabras del Bibliotecario y después recorrió, en unión de un numeroso grupo de jefes, las salas de lectura, elogiando las distintas instalaciones.

El Teniente general Vigón prometió seguir dotando al nuevo organismo de todos los elementos necesarios para su mayor perfeccionamiento.

Seguidamente se trasladó el Ministro al piso superior del edificio, donde están instaladas las Escuelas especiales de Intendencia, Intervención y Jurídica.

Visitó las modernísimas aulas y mostró el mayor agrado por la obra realizada.

A la salida del edificio fue obsequiado el Teniente general Vigón con un catálogo de la Biblioteca, primordialmente encuadrado en cuero repujado.

Madrid. --- El ministro de Marina ha llegado esta mañana a Madrid, procedente de Cartagena.

ARTESANO:

Coincidiendo con la I Feria Provincial de Muestras de Baleares se celebrará la II Exposición de Artesanía Balear. Acude con tus trabajos.

# INFORMACION LOCAL

## Asociación del Rosario Perpetuo

El próximo domingo día 2 de Mayo celebrará esta Asociación la acostumbrada Fiesta de la Rosa que tanto arraigo y devoción tiene en Palma. Para darle todo el esplendor posible está encargado de la predicación del Triduo el elocuente orador sagrado Fray Daniel Avellanosa, O. P. Dominic, venido expresamente de Barcelona y que tantos recuerdos dejó en Palma. La capilla coral de la Asociación que con tanto acierto dirige el Mtro. Sr. Oliver, interpretará la Misa "Pastoralis" y además adecuados motetes.

Es de esperar no faltará ningún asociado a la fiesta para que postrado a los pies de su Santísima Madre en tan señalado día le pida nos proteja y conceda la tan anhelada paz mundial.

## Cadáver arrojado por el mar

NO PUDO IDENTIFICARSE. La Guardia Civil del puesto de Capdepera comunica al Excmo. señor Gobernador Civil que el día 28 del actual los tripulantes de la barca "Dos Hermanos" hallaron en alta mar el cadáver de una persona que recogieron y trasladaron por orden expresa del Agente de la Policía Marítima de Cala Ratjada a la playa de "San Moll" como sitio más apropiado para fines sanitarios y en evitación de escenas desagradables entre los familiares, caso de que el naufrago hubiera sido alguno de los tripulantes de la barca "Nin de Praga" que hace poco tiempo zozobró.

Examinado el cadáver se comprobó no pertenecía a ninguno de los referidos tripulantes, así como tampoco pudo ser identificado, ordenando el señor Juez el levantamiento del mismo y su conducción al cementerio.

## En honor de la Divina Pastora

Solemne Octavario y Cuarenta Horas que la V. O. T. de Padres Capuchinos de Palma dedica a la Divina Pastora, Patrona de las misiones Capuchinas, desde el día 2 al 9 de mayo del presente año.

Ha aquí el programa: Domingo 2 de mayo y siguientes. Por la mañana, en las misas de seis y media, siete y media y ocho y media, se practicarán el ejercicio de la novena.

Por la tarde, a las siete, Rosario, novena y sermón por el Rdo. señor don Juan M. Rovira, Cura Económico de Mostro de Calders.

Nota. — La Comunión general del tercer domingo (16 de Mayo) tendrá lugar el día de la Divina Pastora.

Cuarenta Horas en sufragio de la terciaria doña Juana Clandel (q. e. p. d.).

Los días 7, 8, 9 de mayo se expondrá S. D. M. a las cinco de la tarde, y la función a las siete, como los días anteriores.

Festividad de la Divina Pastora. Por la mañana, a las 7:30, Misa de Comunión general con plática.

A las 10:30 misa solemne cantada y Panegirico por el rector de la Novena.

Por la tarde, a las 7, Rosario, ejercicio de la novena, sermón, Te Deum, Reserva y Bendición Papal.

## Delegación Provincial de Ex-Combatientes

### AVISO

Siendo numerosos los ex-combatientes inscritos en esta Delegación Provincial que piden a los repetidos anuncios publicados no se han presentado todavía a cumplimentar la solicitud de carnet definitivo que actualmente se expide por la Delegación Nacional de este servicio, y siendo que en el futuro serán dichos carnets el único documento con que podrá acreditarse la condición de ex-combatiente en oposiciones, bolsas de Trabajo, etc., etc., esta Delegación encarece unat

## ZAPATOS BARATISIMOS

Para CABALLERO, piso suela desde 35 a 80 pesetas. En gran marcha nuestra famosa sección para SEÑORA de 15 y 20 pesetas. Grandes existencias para NIÑOS, desde el n.º 27 al 37, piso de SUELA

## CALZADOS DADOS

## Se constituye

## El Consejo Provincial de Ordenación Económica

Ayer por la tarde a las cinco, y en el local de la Delegación de Sindicatos y bajo la presidencia del Delegado Provincial, fué constituido el Consejo Provincial de Ordenación Económica.

Esté se halla integrado por los Jefes de Servicio de la Delegación, Jefes de Sindicatos Provinciales, representaciones del Excmo. Ayuntamiento, Excmo. Diputación Provincial, Cámara de Comercio, Jefatura de Industria, Cámara Agrícola, Servicio Agronómico y demás Organismos oficiales.

El camarada Rotger expuso ante todos los reunidos la misión y la labor a desarrollar de este Consejo, misión que es de asesorar a la Delegación de Sindicatos en todas aquellas cuestiones de índole económica. Asimismo expuso el proyecto de que en el próximo otoño se celebre el primer Congreso Sindical Provincial de Ordenación Económica en el que se recogerían todos aquellos problemas económicos de la provincia que serían estudiados y de los mismos se sacarían conclusiones para elevar a la Superioridad. El proyecto fué aprobado y con ello dieron comienzo los trabajos del Consejo Provincial de Ordenación Económica.

El B. O. del Estado número 11-915 de fecha 8 de los corrientes, publica anuncio con vocatoria para proveer en propiedad una plaza de Guadri Montes del Ayuntamiento de Selva, dotada con un haber anual de 2015 ptas. Plazo de admisión de instancias hasta el día 8 de mayo próximo.

El B. O. del Estado número 9 de fecha 9 de los corrientes, anuncia concurso para la provisión de 225 plazas de diferentes oficios, en los Talleres de Material Fijo y brigadas de enclavamiento de la División Vías y Obras de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles. Plazo de admisión de instancias hasta el día 31 de mayo próximo.

El B. O. del Estado número 104 de fecha 10 de los corrientes, anuncia convocatoria para proveer en el Excmo. Ayuntamiento de Valencia tres plazas de taquí-mecanógrafas de segunda clase y doce de Mecanógrafas.

El B. O. del Estado número 104 de fecha 10 de los corrientes, anuncia oposiciones a plazas de Oficiales de primera clase de la Escala Técnica del Cuerpo General de Administración de la Hacienda Pública. Plazo de admisión de instancias hasta el día 15 de julio próximo.

El B. O. del Estado número 109 de fecha 10 de los corrientes, anuncia las siguientes convocatorias:

Oposiciones para proveer en la Diputación Provincial de Orense seis plazas de Oficiales segundos del Cuerpo Administrativo con el haber anual de 5.000 ptas y aumento transitorio del 20 por 100. Plazo de admisión de instancias hasta el día 19 de mayo próximo.

Oposiciones para proveer dos plazas de Oficiales terceros Administrativos con el haber anual de 4.000 ptas. Plazo de admisión de instancias hasta el día 19 de mayo próximo, vacantes dichas plazas en la Diputación Provincial de Cuenca.

Oposiciones para proveer en el Ayuntamiento de Almería, cuatro plazas de Oficiales terceros Administrativos con el haber anual de 4.000 pesetas.

Oposición para cubrir en el Excmo. Ayuntamiento de Logroño cinco plazas de Auxiliares Administrativos con el haber anual de 4.468'75 pesetas. Plazo de admisión de instancias hasta el día 19 de julio próximo.

Oposición para cubrir en el Ayuntamiento de Vicalva cuatro plazas de Oficiales terceros y siete de Auxiliares Administrativos, dotados con el haber anual de cinco y cuatro mil pesetas respectivamente. Plazo de admisión de instancias hasta el día 19 de junio próximo.

Para más detalles en esta Delegación.

Por Dios, España y su revolución Nacional Sindicalista. Palma, 27 de Abril de 1943. El Secretario Provincial, Joaquín F. de Puigdorffila.

## Novena a Sta. Zita

El Patronato de Jóvenes Sirvientas de Ntra. Sra. de la Providencia dedicará a Santa Zita en su Oratorio (calle de los Angeles, 19) solemne novena conforme el siguiente orden de los cultos:

Día 1 de mayo, a las 7 de la mañana, empezará la Novena dedicada a Sta. Zita, durante la celebración de la San-

## De Abastos

## El reparto de esta semana

Se hace público para general conocimiento que los precios que registrarán en los artículos a reparar los días 1 al 6 de Mayo próximo así como los cupones a cortar para su entrega serán los siguientes:

ARROZ: 100 gramos contra cupón número 18 de la hoja de Aroz, a 0'36 la ración.

AZUCAR CENTRIFUGA: 100 gramos contra cupón número 40 de la hoja de Azúcar a 0'35 la ración.

JUDIAS BLANCAS: 100 gramos contra cupón número 26 de la hoja Legumbres a 0'25 ración.

PURE: 100 gramos contra cupón número 27 de la hoja legumbres a 0'30 ración.

JABON: Cuarto de kilo contra cupón número 48 de la hoja Varios a 0'85 ración.

Los señores detallistas se personarán en estas Oficinas (Zaragranada 16) o en el Sindicato de Comestibles para notificarles los almacenes de retirada del cupo que tienen que servir entregando a este último Organismo los cupones y la hoja de liquidación correspondiente una vez finalizado el reparto.

Las personas que en las fechas señaladas no hubiesen recibido la ración que les corresponde podrán presentar la oportuna reclamación ante esta Delegación Provincial.

Palma, 29 de Abril de 1943. El Gobernador Civil, Jefe de los Servicios de Abastecimientos y Transportes de Baleares. —Firmado: José Usera.

ta Misa, con meditación y cánticos; a las 6 y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario y ejercicio a Santa Zita con cánticos, y a continuación sermón por el Rdo. P. Fray Miguel Tous Coll, T. O. R. Los demás días de la Novena como el día primero.

Día 9, a las 7 de la mañana, Misa de Comunión general con plática.

Por la tarde, a las 6, Rosario, Exposición del Santísimo, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

III — Poesía alusiva al acto de J. Busquets por J. Carrasco.

IV — Parlamento por el P. Director.

V — Representación del chistoso sainete "El detective Man The Kon", por los citados antonianos.

Domingo día 2. — A las 8'30 de la mañana, Misa de Comunión general para todas las Secciones de Juventud Antoniana.

Después de la Misa, reunión en el local social para felicitar al P. Director.

A las 10 de la mañana, gran diada deportiva en el Campo de Deportes de la Juventud Antoniana.

Boletín religioso SABADO, 1.º DE MAYO

Stos. Felipe y Santiago, apóst. Cuarenta Horas

Continúan en Santa Magdalena en honor de Santa Catalina Thomas.

Continúan en los SS. CC., dedicadas a San Francisco de Paula.

El Mes de María Empezará el Mes de Mayo, consagrado a la Inmaculada Virgen María, Madre de Dios y Reina de Cielos y Tierra. Este año debe celebrarse con mayor devo-

## La I Feria Provincial de Muestras de Baleares

Ayer, por la tarde, en la Delegación Sindical Provincial, se reunió el pleno de la Comisión de la I Feria Provincial de Muestras de Baleares, dedicando toda la sesión al estudio de las diferentes cuestiones de la misma.

Fueron tratados especialmente y con amplitud todos aquellos asuntos que se refieren a la organización interior y al desarrollo de los diversos servicios.

Segue extraordinariamente animado el alza de comerciantes y de industriales que aportan al concurso para el mayor esplendor de la feria.

Los Organismos que con entusiasmo ilimitado y sin parar en la marcha emprendida la llevan a cabo, es decir, la Delegación Provincial de Sindicatos y la Cámara de Comercio, Industria y Navegación llaman una vez más la atención a todos sobre este gran acontecimiento que la Feria significa para las islas Baleares que con ella, con una Feria que sea fiel exponente del esplendor de nuestra Provincia, llegará a toda la Patria y dará a conocer nuestro resurgir.

En Montesión, por la mañana en las misas de 6 y 8; por la tarde a las 7:30. Los jueves y domingos habrá sermón.

En San Felipe Neri, en las misas de 6:30 y 7:30; por la noche, con solemnidad. Los jueves y domingos habrá sermón.

En San Francisco, en las misas de 6:30 y 8; por la tarde, a las 7, con solemnidad.

En la Merced, en las misas de 7 y 8:30; por la tarde, a las 8, con solemnidad. Los domingos se hará el ejercicio en las misas de 7:30 y 8:30. Los domingos por la tarde habrá sermón.

En los SS. CC., en las misas de 7 y 9:30; por la noche, a las 7. Los jueves y domingos habrá sermón.

En la Misión, durante la misa de 8, y por la tarde.

En los PP. Carmelitas, en la misa de 8; por la tarde, a las 8, con solemnidad.

En Santa Teresa, durante la misa de 8:30.

Visita A la Madre del Amor Hermoso, en los SS. CC.

Cartelera cinematográfica

Astoria. — "Cristina de Guzmán" por Marta Santaolalla y Luis García Ortega.

Born. — "El arc de oro" por James Stewart y Paulette Goddard.

Rialto. — "Mujercita" por Diana Durbin.

Protectora. — "Alarma en el Mediterráneo", por Pierre Fresnay y Rolf Wanka, y "En baja forma" por Douglas Fairbanks.

Actualidades. — "La ley sagrada" por Micheline Presle y Marcel Chantall y "Vidas en pe-

## Conferencia de Jorge Andreu

## En el ciclo organizado por el S. E. U.

En el ciclo de conferencias sobre el Siglo de Oro Español, organizado por el S. E. U. de Baleares, con objeto de difundir los aspectos más característicos de aquel siglo de esplendor español, representándolo en figuras cumbres de aquella época, disertó ayer tarde en el "Salón Mallorca", el notable abogado y publicista don Jorge Andreu Alcover.

Asistió al acto distinguida y numerosa concurrencia.

Estaban el Delegado Provincial de Educación Popular, señor Sancho Nebot, el Jefe de S. E. U., Jerarquías del S. E. U., el abogado don Luis Ramallo algunos Jerarcas del Movimiento algunos sacerdotes y muchas señoras.

En el escenario se había colocado la bandera de la Nación, la del S. E. U. y el emblema del Movimiento.

Al aparecer el conferenciante en el palco escénico fué saludado con cariñosos aplausos.

Empezó diciendo que ante todo agradecía al Sindicato Español Universitario, gracia y levadura de la Falange, como dijo José Antonio, su invitación a profundizar en el estudio de aquel Rey catolicismo de Europa y a exponer seguidamente la doctrina, objeto de su charla. Dijo que distribuirá ésta en una serie de estampas; empezando por un bosquejo de los principales personajes de aquel drama de Europa, que ocurre en las primeras décadas del siglo XVI, para hacer seguidamente una descripción del ambiente creado por el Renacimiento y la Reforma; seguir luego exponiendo la situación en que se encontró Carlos I a su llegada a España y su visita a su madre D.ª Juana la Loca, en Torde-sillas, para llegar al punto nuclear de su conferencia con la exposición del concepto que del imperio y de su propia condición de César tenía Carlos I en oposición a su carceller Gatina-ria y a la doctrina que había expandido ya en Europa Maquiavelo, con su tratado "El Príncipe".

Distribuyó esta parte en los siguientes momentos y manifestaciones de voluntad imperial: Cortes de la Gornúa, Diada de Worms, Saco de Roma y Discurso de Madrid, demostrando como Carlos, a través de estas sus manifestaciones se iba hispanizando e hispanizando a Europa. Este es el momento expansivo del imperio mostrado en la diplomacia, en el idioma, que le hace universal, desde que Carlos lo hizo resonar bajo las bóvedas del Vaticano, ante Paulo III y de la literatura, presidiendo la aparición de obras colectivas como el Romancero.

Dijo que Carlos V no pudo mantener la unidad católica en Europa, y al quebrar ésta, continuó batallar guerrero con Francisco I de Francia —de cuyo aspecto hizo el conferenciante amplia referencia— se retiró a España, en el Monasterio de Yuste. Minuciosamente va describiendo el señor Andreu la vida del Emperador en su retiro monacal, hasta el instante de su muerte, a los 58 años de su edad.

¿Qué hubiera ocurrido, se pregunta el conferenciante, de no haber ocurrido la quiebra del aquel secular bien público católico del que fué único Caudillo en Europa, nuestro gran Rey Carlos I?

Y aquí va haciendo el señor Andreu una exposición de doctrina, sacando las consecuencias de aquel reinado glorioso y del desastre que significó la reforma luterana, para venir a la consecuencia, de que pesa la soberbia de tanto hombre contemporáneo, tal vez el remedio a nuestros males, esté en el reconocimiento de aquella perdida unidad; para cuyo heroico esfuerzo España mantiene una fuerte reserva moral que ofrecer al mundo, como recientemente lo ha hecho nuestro Ministro de Negocios Extranjeros, desde el salón del "Tinell", del antiguo palacio de los reyes de Aragón, de Barcelona, con motivo de las últimas fiestas toliminas.

Que al grito, ya dado, de "América para los americanos" y "Asia para los asiáticos", se debiera responder, aunque ciertas naciones se muestran rebajas, con el grito de: "Europa para los europeos", que es al fin y a la postre el que guiaba a Carlos V, al intentar la armonía entre los príncipes cristianos, para resistir, en común, ayer, como hoy, el peligro de Oriente.

La interesante y elocuente charla —anóna— que duró hora y media, del Sr. Andreu Alcover, fué muy aplaudida, recibiendo multitud de felicitaciones, y fué escuchada con verdadera atención.

## Reunión de la Comisión Gestora Provincial

### SESION DE TRAMITE

Ayer celebró sesión la Gestora de la Corporación Provincial, presidida por don Claudio Marcel, asistiendo el Vicepresidente señor Blanes y los Vocales señores Nicolau, Mir, Obrador y Victory.

Los asuntos que figuraban en el orden del día eran todos de trámite, entre ellos la distribución de fondos para el mes de mayo.

Visto un oficio del señor Delegado Sindical Provincial solicitando, a efectos de la obra sindical "Lucha contra el paro", se le informe acerca de cuantas obras cuyos proyectos estén terminados no puedan realizarse por falta de medios económicos u otras razones, se acordó informar que no existen obras a realizar en este sentido.

Se acordó admitir al don Francisco Cid y don Ramón Porta para tomar parte en las oposiciones para proveer la plaza de Médico Cirujano de la Casa provincial de la Infancia de Ibiza.

CORTINAS VERANO evitará las moscas, el polvo y el sol. — Calle Brossa, 23. "El Águila".

INGLES Clases particulares y colectivas por Srta. de Londres. — Telf. 1044; Imprenta, 3, bis pral. (San Nicolás).

Ayuntamiento de Palma CONCURSO Se pone en conocimiento de los comerciantes que pueda interesar que se abre un Concurso para la confección de 132 uniformes y otras tantas gorras para los individuos de la Guardia Municipal de este Ayuntamiento.

El modelo se hallará de manifiesto en el despacho del Jefe del referido Cuerpo.

Al formularse las proposiciones deberá acompañarse muestra de la tela parecida al del modelo, precio de la confección e insignias, expresando el tiempo que se empleará para la entrega de dichos uniformes y gorras.

Las ofertas deberán ser presentadas dentro de sobre cerrado al Negociado de Gobierno y Policía durante las horas de oficina hasta el día 21 inclusive del próximo mes de Mayo.

El importe del presente anuncio en el Boletín Oficial y periódicos, será de cuenta del adjudicatario.

Palma, 29 de Abril 1943. El Alcalde, Jorge Dezcallar.



**Plaza de Toros de Palma**

**Domingo 2 de Mayo** **A las 6 de la tarde**

GRANDIOSA NOVILLADA CON CABALLOS

**Miguel del Pino**  
**Paco Lara**  
**Rafael Albaicín**

se las entenderán con buenos mozos de

**6 JUAN BELMONTE 6**

# Inspección Provincial de Enseñanza de Baleares

**CIRCULAR**  
...sentida por el...  
...de la devoción...  
...de la niñez...  
...de devociones...  
...de las Jerar...  
...de la Iglesia...  
...Estado. Por...  
...de mayo, consa...  
...Inmaculada, de...  
...de solemnidad...  
...de mayo de Ma...  
...de las Escuelas...  
...de la Provincia...  
...de lo tradicional...  
...de que sólo se...  
...de unos ristes...  
...de 1937, dictada...  
...de la Comisión...  
...de recordada...  
...de la Dirección...  
...de Enseñanza.

...cuidarán los señores...  
...de que el mes de Mayo...  
...de igual profunda...  
...de los años anteriores...  
...de Virgen María, Madre...  
...de, además, pondrán...  
...de que los niños sepan...  
...de devoción el carácter...  
...de la paz si...  
...de las inspiraciones...  
...de felizmente reinante...  
...de tiempo pondrán su...  
...de que la Santísima Virgen...  
...de gran campaña pro-Sant...  
...de haga prosperar fecunda...  
...de las Fiestas, que con...  
...de esfuerzo realiza la Ac...

28 de Abril de 1943.—  
Inspección, Jaime Roselló

...Diocesana de Acción...  
...con el beneplácito...  
...Excmo. y Rldno. señor...  
...Obispo ha fundado...  
...ciudad una Escuela...  
...Religiosa cuya inaugu...  
...de celebrarse el...  
...primero de mayo...  
...de importancia que...  
...de el claro y perfecto...  
...de nuestra Religi...  
...de por sí sola una...  
...de que sean muchos...  
...de a inscribirse como...  
...de y si a ello se...  
...de competencia indis...  
...de profesores que...  
...de cursos e ilustrar...  
...de alumnos no sólo...  
...de las exigencias...  
...de, sino que también...  
...de las ciencias, históricas...  
...de, hará todavía más...  
...de, por su aspecto...  
...de cultura superior, la...  
...de se ha impuesto, la...  
...de formación religiosa...  
...de si necesaria es esta...  
...de religiosa para los...  
...de general indiscutible...

## Comunicados de guerra

...de la primera página)...  
...de las primeras horas...  
...de mañana de hoy...  
...de los barcos regresaron...  
...de sin bajas...  
...de uno de los buques...  
...de daños de poca impor...  
...de.—Etc.

## EL ALIADO

...Comunicado de las...  
...de aéreas aliadas en Orien...  
...de.—Etc.

## EL FINLANDE

...Comunicado fin...  
...de del Istmo de Carelia la...  
...de habitual de elementos...  
...de de artillería...  
...de rechazados en di...  
...de sectores seis intentos...  
...de del enemigo...  
...de el sector central del Istmo...  
...de finlandeses han hecho...  
...de fortines, enemigos...  
...de a sus 15 defensores...  
...de Canal del Mar Blanco...  
...de rechazado un fuerte...  
...de defensor...  
...de han sido rechazados...  
...de enemigos al Norte...  
...de sector y cerca de Uhu...  
...de demás frentes sin nove...  
...de.—Etc.

# Fiesta del Libro

En el Instituto Nacional "Ramón Lull"

Programa de los actos organizados por el Instituto Nacional "Ramón Lull" en unión con el Instituto Nacional Femenino y el Patronato Provincial para el Fomento de Bibliotecas, Archivos y Museos Arqueológicos:  
**ACTO RELIGIOSO:** A las 11 de la mañana de dicho día, en la Capilla del Instituto. Misa en sufragio de los escritores caídos en defensa del Movimiento Nacional.

**SESION LITERARIA:** A continuación del acto religioso, en el Salón de actos del mismo Instituto.

1. — Lectura de la Memoria del Patronato, por el Secretario don Juan Pons y Marqués.
2. — Parlamento por el Catequético del Instituto Femenino don Antonio Papel Garbí sobre "Literatura imperial".
3. — Certamen Literario abierto entre los alumnos y alumnas de los Institutos masculino y femenino de esta ciudad para conmemorar la Fiesta del Libro. Se abrirán las plicas con los nombres de los autores premiados.

**La Protectora**  
El próximo domingo día 2 de mayo, a las once de la mañana se celebrará hogaño, como se hizo en años anteriores "La Fiesta del Libro Español" en la floreciente Sociedad de Socorros "La Protectora".  
Al acto quedan invitados todos los socios y familiares.  
En dicha fiesta el joven catequético de Filosofía y Abogado don José Font Trias, ensalzará el Libro español.  
Varios aficionados a la recitación evocarán con su maestría la personalidad de nuestros grandes clásicos del Siglo de Oro.  
El Coro de la Escuela Práctica aneja a la Normal del Magisterio primario dejará oír lo mejor de su repertorio.  
Al final del acto, serán sorteados buen número de libros entre los asistentes y para los no agraciados serán repartidos sendos cuantos.  
Promete verse muy concurrida dicha fiesta y sin duda constituirá un nuevo éxito como lo fué en años anteriores.

## NOTAS DE SOCIEDAD

**Nombramientos**  
Ha sido nombrada Inspectora Insular de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, la señorita Catalina Mut Juan, habiendo pasado a sustituirla en el cargo de Secretaria Provincial que ocupaba, la señorita Elvira González.

**Bodas**  
Ayer tuvo lugar en el Santuario de Nuestra Señora de San Salvador de Felanitx el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita Juana Tejedor Casquero, hija del conocido industrial don Alejandro, con el joven médico de dicha ciudad don Miguel Manresa Andreu.  
Bendijo la unión el Rdo. señor Cura-Párroco de Felanitx, don Antonio J. Mora Alcover.  
Apadrinaron la boda por parte de la novia su tío don Juan Botella Pujadas, conocido industrial de Barcelona y su madre doña Teresa Casquero, y por parte del novio su madre doña Antonia Andreu Ramis y su hermana no don Andrés, Teniente de Infantería.  
Firmaron el acta como testigos por parte de la novia sus tios don Juan Botella y don Miguel Gonzalez Coronado y por parte del novio los médicos de Felanitx don Antonio Obrador y don Antonio Tugores.  
La iglesia, profusamente adornada, ofrecía un magnífico aspecto, y durante la ceremonia se cantaron por la Escolanía del Santuario escogidas composiciones.  
Al acto asistieron las Autoridades galantemente invitadas por la familia de la novia, el Comandante Militar de la Plaza, el señor Alcalde y Comandante en Jefe de Marina de Palma.  
Una vez terminada la ceremonia los numerosos invitados fueron obsequiados en el mismo Santuario.  
Los novios, a quienes deseamos un sin fin de venturas, han salido en viaje de bodas para la Península.

**Restablecida**  
Se encuentra totalmente restablecida de la ligera dolencia que la ha retenido en cama unos días, la distinguida señorita María Tous Lladó, hija de nuestro estimado compañero en la prensa el Director-proprietario de "La Última Hora".  
Lo celebramos.

**De viaje**  
En el vapor correo "Mallorca" salieron anoche para Valencia don Guillermo Roca; don Juan Marqués; don Miguel Mira Moltó; don Mateo Llobera; don Antonio Vicens; don Bartolomé Barceló Morey; don Vicente Bosch Ferrer; don Joaquín Mesquida; don Pedro Vich Bibiloni y don Antonio Ferrer y esposa.  
—Esta mañana en la motonave "Ciudad de Palma" han llegado de Barcelona don Pedro Riche Gautrelet con su hija Teresa; don José Buades Ferrer, don Bartolomé Piña Cortés, don Antonio Daviu Estarás, el gestor municipal don Miguel Nadal y don Juan Font.  
—En el mismo buque han llegado el abogado don Pablo Alcover de Haro y su esposa, doña Dolores Ramis de Ayreñor, con su ahijada Angelita García Roselló.  
—Ha llegado, también, en el mismo buque el Comisario Jefe del Sector Nordeste del Servicio Especial de Fronteras y Puertos, don Manuel Parra, en viaje oficial de inspección de estos servicios.  
—Procedentes de Marsella y Barcelona han llegado esta mañana, don José Ripoll Casals y esposa, doña Dolores Estartus Rabassa, con objeto de pasar una temporada en nuestra isla.

**Exposición bibliográfica en el Círculo de Bellas Artes**  
Continuando la importancia bibliográfica que el pasado año el Círculo de Bellas Artes imprimió a su Exposición con motivo de la Fiesta del Libro, el sábado próximo día 1.º, tendrá lugar en los salones de dicha Entidad la inauguración de una interesantísima exposición que comprenderá autógrafos y ejemplares raros, deseados por librerías, particulares y Archivos. No es exagerado augurar que dicha Exposición será la más curiosa e interesante que se haya celebrado en Palma, pudiendo ser visitada, a partir del día 1 hasta el día 6, inclusive, de 11 a 2 y de 5 a 9.

**PAGO BIEN**  
objetos de oro y plata y paletas de empuño. — C. Vidriera. 27 ent.l.º; de 10 a 1 y de 4 a 6.

**BOMBAS**  
con o sin motores eléctricos. Transformadores Eln. Maquinaria Eléctrica, S. L. Teléfono 23; Durango — BILBAO.

**"FINCAS GAYA"**  
Compra-venta y administración de fincas. Calle Rubí 29-1.

**GESTIONES**  
de todas clases; certificaciones, tramitación de expedientes de Clases Pasivas, importaciones, e exportaciones.  
**AGUSTIN CASES**  
Gestor Administrativo Colegiado. Magdalena, 32. Madrid.

# Tesorería de Hacienda de Baleares

## RECAUDACIÓN DE CONTRIBUCIONES

La cobranza voluntaria de las Contribuciones e impuestos del Estado en general, cuya recaudación se verifica mediante recibo, correspondiente al segundo trimestre del año actual, tendrá lugar en los pueblos de esta provincia los días que a continuación se detallan:

- Zona de Palma**  
Algaida, del día 10 al 12 inclusive, de mayo.  
Andraitx, del 19 al 26 inclusive, de mayo.  
Buñola, del 7 al 8 id. id.  
Bañalbufar, del 12 al 13 inclusive, de mayo.  
Calviá, del 11 al 13 inclusive, de mayo.  
Esporlas, del 19 al 21 id. id.  
Estalenchs, del día 7 de mayo.  
Fornalutx, el día 20.  
Lluchmayor, del día 6 al 15 inclusive, de mayo.  
Marratxí, del 6 al 8 id. id.  
Puigpuent, del 14 al 15 id. id.  
Santa Eugenia, el día 3 de mayo.  
Santa María, del día 4 al 5 inclusive, de mayo.  
Sóller, del día 17 al 22 id. id.  
Valldemosa, del 7 al 8 id. id.  
Deyá, el día 1.º

- Zona de Inca**  
Alaró, del día 10 al 12 inclusive, de mayo.  
Alcúdia, del 3 al 4 id. id.  
Binisalem, del 7 al 9 id. id.  
Búger, el día 14 de mayo.  
Campanet, del 5 al 6 inclusive, de mayo.  
Costitx, del 18 al 19 id. id.  
Consell, del 6 al 7 id. id.  
Lloseta, del 13 al 14 id. id.  
Llubí, del 14 al 15 id. id.  
María, del 20 al 22 id. id.  
Manacor, del 4 al 5 id. id.  
Muro, del 12 al 15 id. id.  
Pollensa, del 7 al 12 id. id.  
La Puebla, del 3 al 6 id. id.  
Sancullans, del 24 al 26 id. id.  
Santa Margarita, del 10 al 13 id. id.  
Selva, del 10 al 11 id. id.  
Sineu, del 17 al 19 id. id.  
Lloret de Vista Alegre, del 6 al 8 id. id.  
Escorca, el día 16 de mayo.

- Zona de Manacor**  
Arta, del día 10 al 13 inclusive, de mayo.  
Campos del 1 al 6 id. id.  
Capdepera, del 4 al 7 id. id.  
Felanitx, del 8 al 15 id. id.  
Montuiri, del 26 al 29 id. id.  
Petra, del 3 al 8 id. id.  
Porquera, del 18 al 22 id. id.  
San Juan, del 13 al 15 id. id.  
Santanyá, del 10 al 13 id. id.  
San Lorenzo, del 17 al 19 id. id.  
Son Servera, del 27 al 29 id. id.  
Vilafranca, del 24 al 25 id. id.  
Salinas, el día 15 de mayo.

- Zona de Menorca**  
Alayor, del día 19 al 23 inclusive, de mayo.  
Ciudadela, del 25 al 30 id. id.  
Ferreries, del 9 al 10 id. id.  
Mercader, del 16 al 18 id. id.  
San Lluís, del 12 al 14 id. id.  
Villafranca, del 20 al 21 id. id.

- Zona de Ibiza**  
Formentera, del día 28 al 30 inclusive, de mayo.  
San Antonio, del 14 al 13 id. id.  
San José, del 25 al 27 id. id.  
San Juan, del 18 al 20 id. id.  
Santa Eulalia, del 21 al 23 id. id.

En las capitales de zona: Inca, Manacor, Mahón e Ibiza estará abierta la cobranza en período voluntario desde el día 1.º de Mayo hasta el día 10 inclusive de Junio.  
Los contribuyentes correspondientes a los pueblos podrán satisfacer sus recibos independientemente de los días señalados anteriormente, en las capitales de las Zonas expresadas, durante los días del 1.º al 10 del tercer mes del trimestre. Los contribuyentes que dejasen transcurrir el día 10 del tercer mes del trimestre sin satisfacer sus recibos incurrirán en apremio con el recargo del 20 por ciento por único grado y costas, sin más notificación ni requerimiento; pero si pagan sus débitos en las capitales de las Zonas expresadas desde el día 24 al último de dicho tercer mes solo tendrán que satisfacer como recargo el 10 por ciento.  
Palma de Mallorca, 28 de Abril de 1943.

**Artisano:**  
Si tienes algo creado, hecho o tan solo premeditado para hacerlo en fecha próxima, confidencial y llévalo a la Exposición de Artesanía que se celebrará en el mes de mayo próximo. Allí te espera un lugar. Allí se te dará un galardón.

# Escuela de Cultura Religiosa

Mañana, día 1 de Mayo se hará la inauguración de la Escuela de Cultura Religiosa Superior establecida por la Acción Católica Diocesana.

A las ocho y media. — Misa del Espíritu Santo, que celebrará el M. I. señor don Antonio Sancho, Director de la Escuela, en el Oratorio del local de Acción Católica.

A las siete y media de la tarde. — Apertura del curso.

**PROFESORADO:**  
Director. — M. I. señor don Antonio Sancho Nebot, Delegado Diocesano de Acción Católica.

Profesorado. — M. I. Sr. don Miguel Alcover Castañer, Maestrescuela.

Rdo. Sr. Dr. don Francisco Planas, Económico de San Nicolás.

Rdo. P. Dr. Miguel Batllori, de la Compañía de Jesús.

**CLASES:**  
Serán solamente explicadas, y se darán todos los días laborales de 7 y media a 8 y media de la tarde, en el local de Acción Católica (Zavellá, 17).

**ALUMNOS:**  
Habrá tres clases de alumnos:

## Las pérdidas francesas después del armisticio

11.000 muertos y 21.800 heridos

París. — Las pérdidas infligidas a Francia por los anglo-norteamericanos durante los tres últimos años ascienden, según el periódico "L'Ouvre", a 11.000 muertos y 21.800 heridos.  
El ataque contra Orán, agrega, costó la vida a 1.200 personas — el número de heridos fue de 2.000.  
En la agresión contra Siria fueron muertas 4.000 personas y heridas 8.000.  
Desde el armisticio hasta el mes de marzo de 1942 en curso, los ataques contra ciudades francesas por los anglosajones han causado la muerte a 1.338 personas y en el mismo período hubo 3.800 heridos, de acuerdo con las cifras facilitadas por De Brignon.  
El número de muertos y heridos desde marzo de 1942 se eleva a 4.500 y 8.000 respectivamente.

A esta cifra hay que añadir los muertos y heridos de Dakar, Madagascar, Africa occidental francesa, Isla Reunión, etc.  
Además 200.000 personas han resultado heridas en los bombardeos efectuados por los anglosajones contra las ciudades de Francia.

## Sandefjord, la ciudad de los balleneros

Oslo. — La caza de la ballena constituía en Noruega antes de la guerra uno de los factores más importantes en la economía del país. El número de balleneros entre los cuales comprendemos también los fabricantes de aceite de ballena y los comerciantes, que se ocupan de vender la mercancía, los cuales se han hecho a menudo millonarios, son muy numerosos en Noruega.  
Existe una región naruega que vive y se ha hecho rica gracias a las ballenas. Las ciudades de Tonsberg, Larvi y Sandefjord eran los puntos principales de esta industria.  
Este era el reino de Lard Christensen rey de las ballenas y el primero que organizó la caza en gran estilo de estos cetáceos. 30 años hace que organizó Chisten la primera batida de ballenas en las aguas del Antártico. En Sandefjord la ballena mina la vida de la ciudad. Los hombres de ella son todos o casi todos "balleneros" y si se da un paseo por la ciudad se encuentran un Albergue de la Ballena una Farmacia de la Ballena, etc.

## Taurinas

Entre la afición ha sido muy bien acogida la idea de clasificar los asientos de tendidos de la Plaza en tendidos altos y tendidos bajos. Una prueba de ello es la gran animación que se registró en las taquillas del Teatro Lirico, para el despacho de entradas y localidades, abiertas el lunes al efecto.  
La Empresa, con una clara visión y desvelándose para complacer a la ingente multitud de aficionados que registra nuestra isla, ha tomado esta decisión que redundará en beneficio del público, tanto de la capital como del interior.  
Con ello se evitará, para los que se desplazan de los pueblos más apartados, el que, al adquirir sus localidades a última hora, tengan que ocupar inevitablemente las filas altas de los tendidos, pagando igual que los que por residir en la capital les es sumamente fácil adquirir estas con unos días de anterioridad a la corrida, y por tanto ocupar la parte baja de la Plaza; así se logrará que las entradas vayan despachándose indiferentemente de las 21 filas de que consta cada tendido.  
Y para todos en general resulta beneficioso ya que habrá una localidad intermedia entre la grada y el tendido (de las filas II a la 21) que permitirá ocupar un excelente sitio con un coste más bajo que de ordinario.  
Yaya, pues, nuestra más sincera felicitación a la Empresa, por esta innovación, que tan favorablemente comentada ha sido por los aficionados a la más bella y brava de todas las fiestas.

## Una magnífica biblioteca sobre Dante

Berlin. — La más rica biblioteca del Dante se encuentra en Alemania, en el castillo de Moritzburg cerca de Dresden, y abarca 1.500 volúmenes.  
Fundador de la misma fué el rey Juan de Sajonia, que, habiendo conocido la "Divina Comedia" con ocasión de un viaje a Pavia en 1821, sintió tal admiración por la obra del poeta italiano que dedicó desde entonces a su estudio todo su tiempo y afán. El mismo monarca trajo la "Divina Comedia" al alemán comentándola especialmente, y su versión fué durante mucho tiempo la más célebre y conocida de Alemania.  
La biblioteca contiene todo lo que sobre el Dante se ha escrito en todos los países del mundo, sobre todo en lo que se refiere a las publicaciones aparecidas entre 1821 y 1880, año en que el rey murió.

# VELODROMO DE TIRADOR

Sábado 1.º de Mayo, a las 7 tarde

## DOS SENSACIONALES DESAFIOS

Club Ciclista Insular con Flaquer, Planas, Salvá y Palmer contra Velocidad, Meta-partida, Eliminación, Puntuación  
Llompарт, Canals, Ribas y Martorell

Match desafío tras moto comercial de LLOMPART II contra TIMONER en dos mangas de 15 y 25 Kms. Interesantísimas carreras para principiantes

La tensión ruso-polaca--dice Londres--ha disminuído consiguientemente a la declaración publicada por el Gobierno Sikorski

Esta, sin embargo, no se ha hecho pública en Moscú y los observadores soviéticos dicen que no se hace nada para salvar el abismo abierto

El representante del Gobierno polaco exilado en la U. R. S. S. salió de Moscú

Londres. -- La tensión ruso-polaca ha disminuído consiguientemente a la declaración publicada por el Gobierno de Sikorski a juzgar por las reacciones registradas en la prensa moscovita.

El Embajador británico en Moscú ha puesto al Gobierno soviético al corriente sobre el criterio británico acerca de la situación.

Al parecer el representante norteamericano ha hecho otro tanto en Moscú.

Tanto en la capital moscovita como en Londres y Washington los Gobiernos británico y norteamericano realizan esfuerzos para establecer la unidad en las naciones unidas.

A tal fin el Ministro de Negocios Extranjeros británico, Mr. Eden, recibió al Embajador soviético, Maisky, quien informó al primero sobre el giro de los acontecimientos.

Moscú es ahora el centro principal de la actividad diplomática.

DICE LA AGENCIA REUTER. Londres. -- La declaración publicada ayer en Londres por el Gobierno polaco emigrado que pide principalmente la liberación de los combatientes polacos que se hallan en la Unión Soviética, escribe el co-

Los japoneses desencadenan una nueva ofensiva en China

Tichung - Chao, ocupado por una columna nipona

Tokio. -- Para celebrar el cumpleaños del Emperador, las fuerzas japonesas han desen-

APUNTES

Revalorización de la danza

Siguiendo plausible norma, como una de las más interesantes facetas de la benemérita labor de desmenujar y tornar al primer plano de la actualidad todos los valores que forman el riquísimo acervo de nuestra tradición y nuestro modo de ser secular, dase de nuevo todo su rango a la danza popular, cuyas manifestaciones, impulsadas y promovidas por los más diversos organismos -- y de un modo especial por los del Partido -- despiertan interés y agrado, y llaman la atención de las gentes, tanto de los lugares campesinos y alejados de los centros urbanos como de las grandes ciudades aturdidas por el vértigo de los más encontrados quehaceres.

Place que así sea, porque precisamente la danza en su sentido nacional, fué y sigue siendo una de las más bellas expresiones de lo netamente popular. Los cantos y los bailes populares -- se ha dicho -- son las más expresivas y las más emocionantes evocaciones del origen y del instinto misterioso de una civilización y también del genio artístico de una raza. La verdadera alma del pueblo que los cultiva queda en ellos de manifiesto. Repasar las danzas de las regiones de España es leer en la gracia y el ritmo de sus pasos y giros la idiosincrasia especial de cada una de ellas.

Por eso se las revaloriza y se las alecciona. Y reunir las a todas en festivales y certámenes -- resulta fácil recordar el esplendor y el éxito de no pocos recientemente celebrados -- es, en definitiva, montar la más bella y justa manifestación del alma española, una en su magnífica diversidad, rica en sus mil modos de mostrarse.

CAMARADA:

Los productores te agradecerán el envío de libros para la biblioteca que está montando la Obra Sindical "Educación y Desarrollo".

Nuevo Subsecretario de Corporaciones en Italia

Otros nombramientos hechos por el Duce. -- Modificaciones en el Partido fascista

Roma. -- El Duce ha nombrado Subsecretario de Estado del Ministerio de Corporaciones al Consejero Nacional Giannini Baccamini.

Además ha nombrado Presidente de la Confederación de Industriales al profesor Giovanni Salella en sustitución del senador Volpi di Misurata.

Asimismo el Duce ha nombrado tres nuevos presidentes de otras tantas confederaciones, cuatro vicepresidentes de dichos organismos y tres presidentes de otras tantas empresas industriales de gran importancia.

MODIFICACIONES EN EL PARTIDO FASCISTA

Roma. -- Para dar mayor elasticidad y rapidez al funcionamiento del partido, de conformidad con las directivas del Duce, el Secretario General ha decidido su-

primir los organismos siguientes, por considerar que no responden a las necesidades del momento y son: la Secretaría Federal; la Oficina legislativa del Consejo Nacional; la oficina técnica del Consejo Nacional; la Oficina Militar cerca del Consejo Nacional; la Oficina de Coordinación Administrativa del Consejo Nacional; y la Oficina de Asistencia Social del Consejo Nacional.

Además, el Partido no efectuará las investigaciones administrativas directas.

Por otra parte el Secretario General ha dispuesto que todos los hombres válidos que presten servicios actualmente en el Consejo Nacional de Federaciones Fascistas y demás organismos del Partido sean sustituidos por caballeros mutilados, inválidos o excombatientes, quedando a disposición de las fuerzas armadas o del Servicio del Trabajo.

Emisión de 200 millones de Deuda perpetua interior

Nuevo Jefe de E. M. de la Base Naval de Baleares

Madrid. -- El "Boletín Oficial del Estado" dispone:

GOBERNACION: Orden por la que se convocan exámenes para obtener el título o carnet profesional de operador para cinematógrafo público y se aprueba el programa que ha de regir en los mismos. En el plazo de 30 días se presentarán las instancias para tomar parte en los exámenes, los cuales se compondrán de dos ejercicios, uno teórico y otro práctico.

HACIENDA: Orden sobre la emisión de 200 millones de pesetas de la Deuda perpetua interior al 4 por 100. La emisión será directamente negociada en la Bolsa. El servicio de pago de intereses quedará a cargo del Banco de España.

EDUCACION NACIONAL: Orden por la que se aprueba el libramiento de 25.000 pesetas para todos los gastos que se ocasionen en los parajes pintorescos de la nación.

Madrid. -- El "Diario del Ministerio de Marina dispone: Se nombra Jefe de Estado Mayor de la Base Naval de Baleares al Capitán de Corbeta don Rafael Romero Conde.

"¿Dónde estamos?"

Goebbels hace un balance de la guerra

Berlín. -- El ministro del Reich Dr. Goebbels, hace balance de la guerra en un artículo titulado "¿Dónde estamos?", que publica en el semanario "Das Reich".

Goebbels habla de los éxitos militares alcanzados por el Eje durante los dos tercios primeros de lo que va de guerra. "Estos éxitos superan en mucho las esperanzas y las cábalas hechas por amigos y enemigos".

Refiriéndose después a Inglaterra y a la posición que ocupaba al empezar el conflicto, comparándola con la de ahora y dice: "Para recuperar lo perdido, Gran Bretaña tendrá que hacer un esfuerzo inmenso y así y todo no llegará a la meta. Por el contrario, los éxitos del Eje son decisivos y ejercerán un peso también decisivo en la balanza de la guerra mientras que nuestros reveses solo son pasajeros".

Termina el artículo del ministro diciendo: "Si la guerra terminara de repente, el Eje se encontraría en posesión de diez veces más prendas de las que hubiera creído posible el optimista más optimista".

450.000 soldados canadienses en Inglaterra

MacDonald declara que se entrenan para la invasión de Europa

Londres. -- La mayoría de los 450.000 soldados canadienses que se encuentran en Inglaterra están sometidos a un entrenamiento especial para ser utilizados como vanguardia de las fuerzas aliadas de invasión del Continente, ha declarado Mac Donald, representante del Canadá en Londres.

Mac Donald expresó su confianza en que dichas tropas darán muestras de un comportamiento ejemplar en la realización de las misiones que les están encomendadas.

FUERZAS COLONIALES BELGAS EN EL ORIENTE MEDIO

El Cairo. -- Un convoy de fuerzas coloniales belgas procedentes del Congo han llegado al Congo sin novedad, según se anuncia oficialmente. EFE

Giraud y Degaulle enviarán una delegación conjunta a la Conferencia sobre el abastecimiento de víveres

Londres. -- Los Generales Giraud y Degaulle han acordado, en principio, enviar una delegación conjunta a la Conferencia sobre el abastecimiento de víveres en la postguerra. Esta Conferencia se celebrará en Hot-Springs (Estados Unidos) en el próximo mes de Mayo. EFE

Filoff pronunciará hoy un discurso

Se ha registrado un terremoto en Rumanía

Sofía. -- El Presidente del Consejo de Ministros, Dr. Filoff pronunciará un discurso hoy, viernes, a las 15'30 horas.

El discurso será difundido por todas las emisoras búlgaras.

Los obreros y empleados sus penderán sus trabajos para oír el discurso. En los círculos políticos se atribuye a éste gran importancia política.

Una hija de Petroff, condenada por alta traición en Bulgaria

Sofía. -- La hija del expresidente del Consejo de Ministros Petroff, fallecido, ha sido

acusada de alta traición y condenada.

La procesada, llamada Vladá Marastojaneva, se halla actualmente en Londres.

Terremoto en Rumanía

Bucarest. -- El sismógrafo de esta ciudad registró ayer, a las 21'47, un temblor de tierra, cuyo epicentro estaba a doscientos kilómetros de Bucarest.

Uno de los puntos donde el terremoto ha revestido mayor violencia es en la ciudad de Fosocan, situada cerca de los montes de Vrancea.

Allí en todo se produjo un gran temblor de tierra. EFE

Ante la amenaza de huelga general

Roosevelt se hace cargo del pleito de las minas de carbón Este año construirá Norteamérica 100.000 aviones

Washington. -- El Presidente Roosevelt se ha hecho cargo del pleito existente en las minas de carbón.

Los mineros aguardan la resolución presidencial de un momento a otro. Aunque la huelga general estaba fijada para hoy viernes, a media noche, el movimiento de huelgas parciales va extendiéndose en todas las regiones carboníferas.

Aver no entraron al trabajo más que 65.000 mineros.

Tiendas cerradas a consecuencia de la guerra Nueva York. -- Durante los últimos quince meses han sido cerradas en Estados Unidos 45.000 tiendas a consecuencia de la guerra.

100.000 aviones construirá este año Norteamérica

Washington. -- Cien mil aviones producirán los Estados Unidos durante el año en curso, según afirmación del vicepresidente de la Oficina de Labores de Guerra, Datt, qu en hizo uso de la palabra en la Cámara de Comercio.

Los generales Stilwell y Chennault, en Washington

Washington. -- El Departamento de Guerra de los Estados Unidos anuncia que los generales Stilwell y Chennault han llegado a Washington para conferenciar con los jefes del Estado Mayor estadounidense. EFE

Cumpleaños del Emperador del Japon

Tokio. -- El Emperador del Japon cumple hoy el 42 aniversario de su nacimiento.

Con tal motivo las calles han aparecido profusamente adornadas con banderas. Sin embargo, por razones de guerra, las fiestas cuyo mantenimiento requería elevados gastos, han sido suspendidas, así por ejemplo un banquete de gala en el palacio imperial.

A primera hora de la mañana el Emperador ha acudido, según tradición, al templo de Shinto. A las diez ha recibido el Emperador a los miembros de la familia imperial y al Gobierno en pleno, presidido por el general Tojo.

Lea CORREO DE MALLORCA.

Deportivas

El Comité Nacional de Deportes dispuesto a becar a Arturito Pomar

Este, pese a ser vencido por Ribera, maravillado de nuevo a todos los espectadores



Arturito Pomar, durante una de las partidas últimamente jugadas en la capital de España

Madrid. -- En la tarde de ayer se reunió el comité directivo de la Delegación Nacional de Deportes bajo la presidencia del Excmo. Sr. don José Moscardó Huarte.

Al comenzar la sesión, el Delegado Nacional reiteró su pesar por el fallecimiento del que hasta su muerte ha sido Secretario de la Delegación Nacional y del Comité Olímpico Español, cuya labor dilatada al frente de nuestras organizaciones deportivas nacionales más destacadas fué siempre meritoria, brillante y patriótica.

El Sr. Conde de Vallengo refiriéndose al fallecido reiteró las valiosas dotes que adornaban al camarada Masalles, recordando a este propósito los elogios que en alguna ocasión hizo el presidente del Comité Olímpico Internacional conde de Baillet Latorre, de encendida admiración por el secretario que acaba de desaparecer.

En parecidos términos se expresaron los camaradas Cadenas, Riveo, Vitorri y Martín Fernández, quienes al subrayar el dolor de la Delegación Nacional de Deportes por la pérdida del camarada Masalles acordaron mostrar su condolencia más viva a la familia del finado por la pérdida que tan directamente afecta al deporte nacional.

Entre los importantes asuntos tratados en esta reunión figuran los siguientes: Rugby: Autorización para que el campeonato nacional sea ampliado con la intervención de los equipos del S.E.U.

Ajedrez: Encargo a la Federación de que estudie la posibilidad de becar al joven jugador Arturo Pomar, de Baleares, dadas las excepcionales cualidades de que está haciendo gala en el actual torneo nacional.

Acuerdo sobre las fechas en que ha de celebrarse el gran concurso internacional proyectado.

Baloncesto: Solicitar de S. E. el Jefe del Estado la donación de un trofeo para que sea disputado en los campeonatos nacionales femeninos de próxima celebración.

Boxeo: Autorización al boxeador Francisco Bueno para que marche a Argentina.

Diversos nombramientos de presidentes regionales. Finalmente quedó enterado el comité de los trabajos para la organización del Congreso Nacional de Educación Física, cuya celebración se efectuará en octubre, trabajos que siguen a un ritmo creciente, aprobándose cuantas gestiones lleva realizadas hasta el momento el comité organizador.

Madrid. -- En las jornadas finales del campeonato nacional de ajedrez se registraron ayer los siguientes resultados: Medina vence a Albarada. Ribera, al niño Pomar, que aún a pesar de su derrota, volvió a maravillar a todos.

Un comunicado del Gobierno danés sobre las relaciones entre Islandia y Dinamarca

Copenhague. -- Ante la decisión adoptada por Islandia de proclamarse en república independiente a partir del día 14 de Junio de 1944, el Gobierno de Dinamarca publica un comunicado sobre las relaciones entre Islandia y Dinamarca.

En el comunicado se reproduce la nota dirigida en Septiembre de 1942 al Gobierno islandés expresando al Gobierno danés la esperanza de que Islandia esperara el final del conflicto para adoptar un acuerdo común sobre la constitución de Islandia y las relaciones futuras entre los dos pueblos. EFE

Gómez a Solá. Pedrol a Sanz. Pérez y Fuentes hicieron las

CICLISMO

Está listo el programa

La reunión de mañana en "Tirador"

Está listo y a punto el programa de la reunión de mañana en "Tirador" que, según se nos comunica, será como sigue: Carreras para principiantes. Encuentro entre el "cuatro" del "C. C. Insular" y otro independiente con las siguientes condiciones: velocidad, meta partida, eliminación e individual de vueltas con sprints cada 5.

Dos mangas de medio fondo -- una de 15 y otra de 25 kms. -- entre Antonio Llompart y Tlomoner.

Un buen "programa" en perspectiva, que hará sean muchos los aficionados que acudan a "Tirador".

Salom correrá en Tortosa

Formará equipo con Martín

El próximo domingo será inaugurado el velódromo de Tortosa (Tarragona). Y con tal motivo, se celebrará allí una carrera "la americana", en la que tomarán parte los más destacados corredores nacionales.

Entre éstos, figurará Miguel Salom que esta noche saldrá para Barcelona, camino de la ciudad tortosina. Salom formará equipo con el madrileño Antonio Martín. Ambos, lo mismo que Sancho y Plans, correrán por la "Casa Notario".

FUTBOL

Todo está claro menos la delantera

El "Constancia" se va a Sabadell

Unos rumores sensacionales que circularon ayer sobre posibles refuerzos en la línea delantera del "Constancia", para su



Bayo

partido del domingo ante el "Sabadell", no han tenido confirmación cuando escribimos estas líneas.

Así pues, si las cosas no cambian, los hombres que esta noche saldrán camino de la "Cruz Alta" serán los siguientes: Company, Pericás, Giermán, Bayo, Marculeta, Corró, García, Heñández, Kiké, Plans, Nieto, Añatolín, Ostioiza y Primo. De entre ellos saldrán los que integran la hazaña de eliminar a los vallesanos. Todo está claro menos la formación de la delantera. ¿Que ojalá sea realizada la difícil faena!

El "Alcázar" sale para Menorca

Jugará el domingo con el "Santa Bárbara"

Con objeto de disputar el "Santa Bárbara" el encuentro final del campeonato de Baleares de aficionados, saldrá esta noche para Menorca, el equipo del "C. D. Alcázar", campeón de Mallorca.

Los jugadores que embarcarán son: Salvá, Alomar, Porceda, Portas, Moll, Cari, Esteve, J. y B. Cañellas, Sancho, Mateo, Estapé, Liabrés y Serra. Les acompañará el presidente del club don Gabriel Far. Deseamos a estos "modestos" el mejor de los éxitos.